

Markus Grass  
Zollikerstrasse 191  
8008 Zürich

KR-Nr. 270/1997

An das  
Büro des Kantonsrates  
8090 Zürich

### **Einzelinitiative**

#### Antrag:

Es sind die einschlägigen Gesetzesnormen so zu ändern, dass auf Kantonsgebiet der höchstmögliche Zinssatz für Kredite/Darlehen aller Herkunft (Private, Banken, inklusive Kleinkredite) nicht höher als 12 % betragen darf (heute 15%).

#### Begründung:

Der Höchstzins von 15% wird auch heute, wo sich die Zins-Guthaben für die Kundschaft in den letzten Jahren um 5-6% reduziert haben, von vor allem der Kleinkreditbranche nicht gesenkt, womit eine ungeheure Vergrößerung der Margen resultiert! Im Zuge der Währungsstabilität sind selbst bei späterem Ansteigen der Zinsen 12% ausreichend als Grenze, zumal seriöse Institute und Geschäftsbanken jetzt schon, obwohl nicht im proportional konsequentem Ausmasse, die Zinsen heruntergebracht haben .. nicht so aber die Barkredit- und Kleinkreditbanken!!!

Die neue Höchstgrenze "bedroht" also nicht etwa die Geschäftswelt und die Grossbanken, sondern ausschliesslich nur die Konsumkreditbanken, plus private Abzocker und sollte drum auch von bürgerlicher Seite nicht unnötig bekämpft werden.

Zürich, 1. Juli 1997

Mit freundlichem Gruss  
Markus Grass